

BAB V

PENUTUP

KESIMPULAN

Karya seni memiliki beragam inspirasi yang memantik kreativitas dalam pengkreasikannya. Salah satu diantaranya, yaitu sesajen Canang Sari. Sebagai bagian dari masyarakat Hindu-Bali Sesajen Canang Sari bukan sekadar persembahaan keagamaan kepada Tuhan, tetapi menjadi bagian dari identitas, budaya dan laku hidup masyarakat Hindu-Bali. Dari rutinitas tersebut muncul dorongan untuk menciptakan karya patung yang terinspirasi dari Canang Sari. Selain itu, faktor lain adalah komposisi, teknik dan warna dalam Canang Sari menjadi memperkuat latar pembuatan karya patung dalam tugas akhir ini.

Canang Sari sebagai sarana persembahaan terkandung makna filosofis didalamnya. Mulai dari wadah, peletakan bunga hingga warna-warna pada bunganya. Canang Sari tidak hanya memuat persembahaan simbolisasi kepada Tuhan yang memperkuat keimanan, tetapi juga memuat fungsi terhadap manusia. pertama, ritual menjadi medium pemersatu atau mengintegrasikan masyarakat dengan memperkuat kunci dan nilai utama kebudayaan; kedua, ritual sebagai sarana pendukung untuk mengungkapkan emosi, terkhusus nafsu-nafsu negatif; ketiga, ritual mampu melepaskan tekanan-tekanan negatif. (2011:29)

Sesajen Canang Sari yang diangkat dalam tugas akhir ini memberikan pengetahuan dan pemahaman lebih mendalam dari sebelumnya. Kesulitan terjadi ketika mencoba mendapatkan informasi secara komprehensif mengenai sesajen Canang Sari. Canang Sari sebagai inspirasi dalam penciptaan karya patung tidak dihadirkan secara realistis dan sesuai dengan makna aslinya karena telah melalui tahapan perenungan, pemaknaan ulang dan olah kreativitas penulis.

Selama membuat karya patung dalam Tugas Akhir ini terdapat pengetahuan baru bagi penulis. Diantaranya yaitu, pemilihan kerangka mempengaruhi bentuk karya, keselarasan karya patung dengan gagasan yang melatarbelakanginya.

Melalui tugas akhir ini menjadi sebuah pemantik untuk mempelajari dan memahami sesajen Canang Sari lebih dalam lagi. Selain itu, diharapkan laporan Tugas Akhir ini menjadi salah satu sumber penelitian terkait Canang Sari.

